

LE RÉVEIL DU NORD

105, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

Les Japonais ONT DÉBARQUÉ dans l'île de Mindanao

Un croiseur britannique a été coulé près de Hong-Kong

Un butin considérable a été réalisé par les Nippons à Kaulun

Les troupes du Mikado ont pris possession de Penang

Tokio, 20. — Les sections de l'armée et de la marine du Quartier Général Impérial annoncent dans un communiqué que, le 20 décembre, au lever du jour, des unités de l'armée et de la marine japonaise ont débarqué sur l'île Mindanao du groupe des Philippines.

La résistance ennemie a été brisée et la situation se développe rapidement en faveur des forces nippones.

L'aviation philippine a reçu son coup de grâce

Tokio, 20. — La section de l'armée du Grand Quartier Impérial annonce que des bombardiers et des avions de combat japonais ont attaqué avec succès, vendredi, les aérodromes de Nicholsfield, Camp Murphy et Saburen, dans la région de Manille. Huit bombardiers lourds qui étaient sur l'aire de décollage ont été anéantis et six appareils de chasse ont été détruits au sol ou abattus. Ce qui restait de l'aviation philippine a donc, comme dit une information japonaise, reçu son coup de grâce. Les trois aérodromes ont été rendus provisoirement inutilisables.



Eclaireurs japonais faisant le plein de leurs avions. (Ph. Siphon)

Raids aériens japonais sur l'île de Wake

Rio de Janeiro, 20. — Un communiqué du département de la Marine américaine annonce que hier les Japonais ont attaqué à deux reprises l'île de Wake. D'importantes formations aériennes ont participé au second raid. (Suite en 2^e page.)



TROUPES JAPONAISES EN ACTION. (Ph. Belgapress)

Le Conseil des Ministres a examiné le budget de 1942

Vichy, 20. — Les membres du Gouvernement se sont réunis ce matin en conseil au Pavillon Sévigné, sous la présidence du maréchal Pétain.

Le Conseil a entendu un exposé de M. Bouthillier, ministre de l'Economie nationale sur le budget de 1942 et une étude de M. François Lehideux, secrétaire d'Etat à la production industrielle sur l'approvisionnement du pays en combustible et en carburant.



Grâce à l'initiative personnelle du Maréchal Pétain, les expériences du savant Georges Claude vont recevoir un appui officiel. C'est sur la Côte d'Ivoire, près d'ABIDJAN qu'une station d'énergie thermique des mers sera créée et qu'un organisme étudiera les avantages de ce procédé qui pourra nous fournir du courant électrique à un prix de revient très bas. Ci-dessus un portrait de Georges CLAUDE. (Ph. Belgapress)

LE COUP DE FORCE CONTRE TIMOR

La protestation formelle de l'Assemblée nationale PORTUGAISE

Lisbonne, 20. — Le discours de D^r Salazar, premier ministre, s'est terminé, vendredi soir, au Sénat, sous une tempête d'applaudissements. Immédiatement après, plusieurs sénateurs exprimèrent leur indignation sur l'attaque commise contre la possession portugaise de Timor et leur approbation unanime pour l'attitude calme gardée par le gouvernement portugais. Le sénateur Freitas Borna a déclaré entre autres :

« Comme homme, comme Portugais, comme sénateur, je proteste énergiquement contre l'agression que nous avons subie ».

Le sénateur Amaral s'est écrié : « Dans la description que l'histoire donnera de cet incident, il n'y aura pas de place pour un serment à la Ponce-Pilate ».

« Notre souveraineté n'est pas le résultat d'invasions, a déclaré le Dr Albinos dos Reis junior, ni de la liquidation des conflits historiques des grandes puissances, mais de la neutralité portugaise et la confiance entière qui résultait de l'accomplissement de nos devoirs internationaux. L'Assemblée nationale décide, consciente d'exprimer ce sentiment, de protester formellement contre la violation de la souveraineté portugaise et de vieille date de la nation, ce qui suit :

- a) Elle exprime son assentiment le plus complet à l'égard de la politique extérieure du gouvernement portugais.
- b) Elle déclare que la souveraineté portugaise sur tous les territoires nationaux est intangible et inaliénable ;
- c) Elle exprime sa protestation formelle contre l'attentat commis à Timor contre la souveraineté portugaise pacifique et vieille de cent ans ;
- d) Elle a pleine confiance en la solution que le gouvernement trouvera pour résoudre honorablement et dignement cette question pendante en accord unanime avec le sentiment patriotique de tous les Portugais ».

LE FUEHRER DÉCORE LE COMMANDEMENT DU SOUS-MARIN QUI COULA L'« ARK ROYAL »

Berlin, 20. — Le Fuehrer a décoré la croix de Chevalier de la Croix de Fer au capitaine-lieutenant Guggenberg, commandant d'un sous-marin. Le capitaine-lieutenant Guggenberg a coulé le porte-avions « Ark-Royal » lors d'une attaque dans la Méditerranée occidentale.

CE QU'ON DIT À BERLIN

Berlin, 20. — Les milieux politiques berlinois ont pris connaissance avec intérêt des déclarations détaillées faites par M. Salazar, président du Conseil du Portugal, au sujet de l'occupation de Timor. On retient surtout le passage duquel il résulte qu'au moment même où l'ambassadeur de Grande-Bretagne négociait à Lisbonne, des troupes débarquaient à Timor.

Les milieux compétents de la capitale du Reich soulignent que les Anglo-Saxons trouvent donc régulièrement un procédé appliqué à un allié et qui, dans le cas d'Hawaï, où il s'agissait d'un ennemi déclaré, fut qualifié de « trahison inouïe ».

Au surplus, on rappelle à cette occasion qu'il ne peut être question d'une trahison de la part du Japon envers l'Amérique pour la bonne raison que Roosevelt, Knox, Pepper et d'autres dirigeants américains ont défendu en paroles et

M. PIERRE CHAMPION EST ÉLU MEMBRE DE L'ACADÉMIE GONCOURT

Paris, 21. — L'Académie Goncourt a procédé hier matin à l'élection de son 10^e membre : M. Pierre Champion, historien bien connu, membre de l'Institut, a été élu au premier tour contre 6 voix contre 3 à M. André Billy.

LE RECLASSEMENT DES PRISONNIERS DE GUERRE SUR LE FRONT DE L'EST

De nouvelles attaques soviétiques sont repoussées avec des pertes sanglantes

Vichy, 20. — M. Pinot, commissaire au reclassement des prisonniers de guerre, a fait à la presse une déclaration sur les buts qu'il a pour mission d'atteindre.

« Accueillir le prisonnier à son retour de captivité, assurer sa réintégration dans la communauté nationale, le reclasser dans les cadres des activités du pays, telles sont les trois tâches qui incombent aux services du Commissariat, a dit M. Pinot. Elles seront facilitées par la création d'une section spéciale du prisonnier, qui fonctionnera auprès de chaque ministère. Un accord passé avec le Secours National permettra à celui-ci de s'occuper activement des prisonniers rapatriés et des familles de ceux qui sont encore en captivité. Dans chaque département, une maison du prisonnier va s'ouvrir à cet effet. Déjà celle de la Seine fonctionne à Paris. Le reclassement professionnel des prisonniers, actuellement en cours, a déjà permis de constater que sur 100 prisonniers, 75 sont assurés de retrouver leur ancien travail. Des dispositions sont à l'étude qui permettront d'assurer l'emploi des autres ».

Berlin, 20. — L'agence D.N.B. apprend de source militaire : « Hier également, sur le terrain ennemi du secteur central du front, l'ennemi, opérant avec d'importantes forces, a porté de nouvelles attaques contre les lignes allemandes. »

« Tandis qu'en plusieurs endroits les Soviétiques ont pu être repoussés avec de lourdes pertes, en d'autres endroits, les combats se poursuivent. »

« De même que la veille, l'ennemi a également perdu, le 19 décembre, outre un nombreux matériel de guerre, quelques chars blindés. Sur deux espaces restreints, nous avons détruit, en deux jours, 21 chars ennemis. Il y a lieu d'y ajouter un butin de 12 canons dont nous nous sommes emparés au cours d'une contre-attaque couronnée de succès, exécutée par une



Pionniers allemands traversant un petit bois dans la région de LENINGRAD. (Photo Siphon)

COMBAT NAVAL DANS LA MER DE BARENTS

Un destroyer soviétique coulé, un autre endommagé, par la marine allemande

Dans l'Atlantique, quatre cargos anglais ont été coulés et deux pétroliers et un navire ont été torpillés

Quartier Général du Fuehrer, 20. — Le Haut Commandement de l'Armée communique :

Dans le secteur central du front de l'Est, de violents combats se poursuivent. L'ennemi a subi de nouvelles pertes importantes. Des avions de combat, des escadrilles de Stukas et de chasseurs, ont détruit des positions de campagne et des batteries ennemies et ont dispersé à la bombe et par le tir de leurs armes de bord des colonnes montées et motorisées soviétiques.

D'autres attaques aériennes efficaces ont été dirigées contre des bases aériennes et des installations ferroviaires.

Dans la mer de Barents, un cargo a été touché par une bombe de calibre lourd.

Egalement dans la mer de Barents, un combat naval de nuit a eu lieu entre des destroyers allemands et soviétiques. Un destroyer ennemi a été torpillé et a sombré. Un autre a été endommagé par le feu de l'artillerie. Les destroyers allemands, après avoir livré un combat couronné de succès, ont regagné indemnes une base navale.

Dans la lutte contre la navigation de ravitaillement anglaise, des sous-marins ont coulé dans l'Atlantique quatre navires ennemis d'une jauge totale de 17.000 tonnes. En outre, deux pétroliers et un cargo ont été endommagés par une torpille.

Dans le canal Saint-George, des avions opérant au cours d'une reconnaissance maritime armée, ont détruit la nuit dernière, un bateau-citerne de 3.000 tonnes faisant partie d'un convoi.

En Afrique du Nord, après avoir repoussé des attaques ennemies, les troupes germano-italiennes ont rompu méthodiquement le contact avec l'ennemi.

Dans la nuit du 19 au 20 décembre, des avions de combat allemands ont bombardé avec pleine efficacité des installations militaires dans le port de Tobrouk.

Des avions anglais mitraillent des civils près d'Abbeville

LE PROBLÈME JUIF

Une intéressante déclaration de M. Xavier VALLAT,

Abbeville, 20. — Des avions britanniques ont attaqué à nouveau à la mitrailleuse les populations civiles de plusieurs agglomérations du littoral picard. A Quend-Plage, Mme Rouet, âgée de 73 ans, a été tuée devant sa porte. Cet attentat a soulevé une vive indignation parmi la population.

« Le gouvernement, après l'armistice, se montra décidé à régler l'irritante question juive. Les premières mesures prises ont été complétées par les lois du 22 juillet et du 3 octobre 1941. Les Juifs ont été éliminés des administrations de l'Etat. Les positions qu'ils pouvaient exercer leur pouvoir inféodé leur ont été fermées. Des dérogations ont été prévues en faveur de ceux qui peuvent se prévaloir de titres militaires certains. Jusqu'à ce jour, nous n'avons accordé qu'une vingtaine de dérogations dont les bénéficiaires ne peuvent d'ailleurs occuper que des postes de deuxième plan. La proportion des Juifs autorisés à exercer la profession d'avocat et de médecin a été fixée à 2 pour cent. »

« Il convient encore de souligner que tous doivent être d'anciens combattants. Un Juif, enfin, ne peut être propriétaire que de l'immeuble qu'il habite. Et M. Xavier Vallat poursuit : « Voyez-vous, la religion juudaïque n'est pas purement spirituelle. Elle doit se traduire ici-bas par des réalisations pratiques. Les Juifs, en France, ont tenté de gouverner le peuple et de lui imprimer leur philosophie unitaire. On les retrouvait derrière tous les mouvements de caractère international ou révolutionnaire. — Combien y avait-il de Juifs en France ? »

« Voyez-vous, ajoute M. Xavier Vallat, ce sont les Juifs qui ont partout créé l'antisémitisme. Au moment de l'occupation, 178.000 passèrent en zone non occupée. Beaucoup s'installèrent dans la Haute-Loire. Ils ont ruiné à leur profit le commerce local. Il est bientôt passé tout entier entre leurs mains. Allez à présent parler des Juifs aux paysans de la Haute-Loire. »

C'est la conclusion de M. Xavier Vallat.

Noël des Mineurs : un litre de rhum et un paquet de tabac

Paris, 20. — M. Bertrand, secrétaire de la Fédération, sous-sol pour la zone occupée, vient de faire connaître qu'à l'occasion des fêtes de Noël, chaque mineur recevrait un litre de rhum et un paquet de tabac.



M. Emile COMS, Président des Commissions arbitrales de l'Instance de la Corporation Nationale de l'Agriculture et de l'Alimentation. (Ph. Siphon)

Vous trouverez en 2^e page notre magnifique feuilleton :

ROGER-LA-HONTE

par JULES MARY

BRR!... 22 DÉCEMBRE!...

L'HIVER



Que de belles parties en perspective pour nos écoliers ! Pas pour les chausures, ni les vêtements par exemple, deux choses qui donnent bien des soucis aux parents actuellement. (Ph. Archives)

Voici l'hiver !... l'hiver avec son manteau de froidure et de pluie, l'hiver qui nous annonce la neige, les gelées, les longues soirées au coin du feu — quand on peut disposer de charbon ou de bois mort évidemment. Dans les villes, c'est l'affreuse boue qui tache et ne sèche jamais, le cloaque, les mauvaises odeurs d'essence et d'époua.

A la campagne, c'est au contraire la neige toute blanche qui recouvre les prés et les jardins, la neige qu'un rayon de soleil transforme en une nappes illusoire de diamants. L'atmosphère est saine, la respiration aérée. Les plantes elles-mêmes vivent et respirent, le blé semé en automne pousse et.

« Quand se dissipe la brume, écrit GEORGE SAND, dans son « Histoire de ma Vie », quand le soleil plus vif et plus brillant que jamais se couche dans la pourpre étincelante des soirs de grande gelée, on a peine à soutenir l'éclat de ses rayons. »

C'est l'hiver !